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平 成 30年 2月 太 子町教 育 委 員会 （ 定例 会 ） 

会 議 録 

 

平成 30年 2月 20日午後 1時 00分より太子町教育委員会をＢ 301会議室に招集した。  

 

１．議  事  日  程  

 

  第 1．開会・委員長あいさつ  

 

第 2．前回定例会会議録の承認  

 

  第 3．本日の会議録署名委員指名  

 

  第 4．行事結果・予定報告  

 

第 5．教育長報告  

     太子町教育委員会後援名義使用許可について  

     平成 30年度学級編成見込みについて  

 

  第 6.議    事  

議案第 11号 平成 29年度太子町一般会計補正予算 (第 6号 )(うち教育費に  

係る部分 )に対する意見聴取について  

議案第 12号 平成 30年度太子町一般会計予算 (うち教育費に係る部分 )に  

対する意見聴取について  

議案第 13号 教育委員会表彰の受賞者について  

議案第 14号 学校指定の変更申立てについて  

議案第 15号 区域外就学の承諾並びに協議に関する専決処理について  

議案第 16号 区域外就学の協議応諾に関する専決処理について  

議案第 17号 区域外就学の承諾について  

議案第 18号 平成 29年度要保護・準要保護児童生徒の認定について  

 

２．本日の会議に出席した教育委員  

  委員長  福田敏博  

  委  員 圓尾健太郎・福田幸代・三浦淳子・寺田寛文  
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３．本日の会議に出席した事務局職員  

教 育 次 長  木村  和義  

管 理 課 長  首藤  武司  

社会教育課長  渡邊  寧  

文 化 推 進 課 長  田中  幸代  

管理課主査  大角  かおり  
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平成 30年 2月 20日 午後 1時 00分開議 

 

委 員 長  それでは定刻になりましたので、平成30年2月の定例教育委員会を始めさせていただき

ます。年度末になりお忙しいとは思いますがお体に気をつけてがんばっていただきた

いと思います。それでは会議日程2番、前回定例会会議録の承認について、会の最後に

確認いただいてから承認ということでよろしいでしょうか。 

各 委 員  はい。 

委 員 長  それでは前回の定例会の議事録の署名については福田幸代委員と寺田委員よろしくお

願いいたします。それでは 3 番、本日の会議録署名委員を指名させていただきます。

圓尾委員と三浦委員よろしくお願いします。 

各 委 員  はい。 

委 員 長  また、本日の議案の第14号から第18号は個人情報の保護の観点から非公開とさせていた

だきますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  はい、結構です。 

委 員 長  それでは、非公開とさせていただきます。では 4番、行事結果・予定報告について事務

局よろしくお願いします。 

 

     ●行事結果および行事予定報告 

 

管理課長  それでは行事結果・行事予定の説明をさせていただきます。 

＜2・3・4月の行事結果・予定報告の説明＞ 

委 員 長  ありがとうございました。行事結果及び予定について何かご意見ご質問あればお願いし

ます。ないようでしたら 5番、教育長報告をお願いします。 

 

     ●教育長報告 

 

教育次長  今月は教育委員会後援名義使用許可申請が 3件と平成 30年度学級編成見込みについて

資料 8ページをご覧ください。教育委員会後援名義使用許可申請について、1件目、申

請団体はすまいりぃ、事業名称はＬＤ・ＡＤＨＤ等の心理的疑似体験ワークショップ

Ⅱ、実施日は平成 30 年 3 月 25 日（日）、場所はあすかホールです。開催要項は 9 ペ

ージ以降に掲載しております。以上です。 

管理課長  チラシの会場の住所が役場の番地になっておりますが、場所はあすかホールです。 

委 員 長  もう配布されてしまっているのでしょうか。 

委 員  申込締切が 2月 24日やしね。 

委 員 長  仕方ないですね。 

委 員  そうですね。 

委 員 長  毎回やっている訳ではないのですよね。 

委 員  恐らく 2回目ですかね。 

委 員 長  次のこともあるので知らせてあげてください。 



 4 

管理課長  はい。 

委 員 長  他にご意見なければ次に進みますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは次の申請をお願いします。 

教育次長  2 件目、資料 11 ページをご覧ください。申請団体は家庭倫理の会、事業名称は家庭倫

理講演会、実施日は平成 30 年 3 月 25 日（日）、場所はたつの市総合文化会館赤とん

ぼホールでございます。12 ページ以降に前回のチラシ等資料を掲載しております。以

上です。 

委 員 長  ありがとうございます。何かご意見、ご質問等ありますか。 

委 員  参加対象が近隣の市民、行政、教育関係者とありますが、出席依頼とかはあるのですか。 

管理課長  特にないです。 

教 育 長  去年のテーマが「つながる」今年は「ともに生きる」やけど、前回は平成 29年 4月で

今回は平成 30年 3月やから同じ年度内やね。 

委 員 長  でも文科省には平成 30年度として平成 29年 11月から平成 30年 5月として承認されて

いますね。たぶん全国で講演会があるのでしょうね。それがたまたま今回は 3月やった

んやろうね。海外にも拠点があるし。他にご意見なければ次に進みますがよろしいでし

ょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  それでは次の申請をお願いします。 

教育次長  資料 16 ページをご覧ください。申請団体はブルーランタン製作の会、事業名称はライ

トイットアップブルー太子でございます。実施日は平成 30年 4月 1日（日）から 9日

（月）、場所は斑鳩寺と太子町庁舎でございます。以上です。 

委 員 長  ご意見、ご質問等あればお願いします。 

教育次長  庁舎は北側の壁面でしたか。 

社教課長  北側の壁面をライトアップするそうです。オレンジリボンとかと同様に。 

委 員 長  実施日時が 9時から 22時で申請されていますが、何か意味はあるのですか。 

教育次長  ランタンを作る時間は昼間で、22時というのはライトが消える時間だと思います。 

委 員 長  ライトは夕方からですよね。 

委 員  6時半からって書いてありますね。 

教育次長  斑鳩寺は作ったランタンを使うのでしょう。庁舎と社会福祉協議会、とありますが保健

福祉会館のことでしょう、これはライトだと思います。 

管理課長  福祉会館はランタンではないのでしょうか。 

社教課長  ここ 2、3年は毎年されています。後援は受けられていませんが。 

委 員  ランタンを作るのは庁舎の交流棟と斑鳩寺ですか。社会福祉協議会は点灯だけですよね。 

社教課長  庁舎も点灯だけだったと思います。 

教育次長  斑鳩寺は作って飾ってするけども、役場と福祉会館は建物をライトアップするだけの啓

発だと思います。 

委 員  申請書の場所には社会福祉協議会を付け加えたらいいのですかね。社会福祉協議会って

福祉会館の中ですよね。 
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教育次長  そうですね。場所で言うなら社会福祉協議会ではなくて福祉会館ですね。 

大角主査  申請を受け付けたときはまだ詳細が固まっていないような言い方をされていましたの

で少しズレがあるのかもしれません。 

委 員 長  他にご意見よろしいですか。なければ次に進みますが。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  では次の報告をお願いします。 

教育次長  平成 30年度学級編成見込みを示しております。20ページは小学校と中学校でございま

す。学校ごとに 29年度と 30年度見込み数を児童･生徒数とクラス数を対比させており

ます。詳細は省略いたしますが、合計を見ていただきますと小学校の児童数は 25 人減

ですがクラス数は 2 クラス増でございます。中学校の生徒数とクラス数ともに減で 16

人と 1 クラス減っております。幼稚園につきましては 21 ページにあります通り、園児

数は減っておりますがクラス数は変わっておりません。ちなみに 30 年度の幼稚園の就

園率は 41.8％でございます。以上です。 

委 員 長  ありがとうございます。何かご意見あればお願いします。 

管理課長  クラス数ですが、30 年度は非常に微妙な数になっております。35 人学級で考えますと

まず太田小学校の 4学年が今のところ 6クラスですが 1人減ると 5クラスになります。

それから石海小学校の 4学年が現在 3クラスですが 2人増えると 4クラスになります。

兵庫方式では 1年から 4年は 35人学級ですが、国の制度では 40人学級なのでその正式

なクラス数からしても斑鳩小学校の 3学年が 80人、4学年が 81人、石海小学校の 3学

年も 81 人ですのでどうなるかといったところで、まだ不確定要素がございますが今の

ところはこのような状況でございます。 

委 員  幼稚園の就園率が下がっていますね。 

管理課長  今年は太田がだいぶ減りました。 

委 員  石海も就園率 1/3ほどですね。 

教育次長  太田は認定こども園が 3つあります。 

委 員  石海も 2つあります。 

委 員 長  斑鳩は半分くらいですね。もしクラスが減ったら先生を減らすのですか。 

管理課長  子ども子育て支援法ではクラス数プラス 1 人くらいの加配教員がいることが望ましい

ので、総務課と話をしている中では、もし次の年に 13 クラスとか 12 クラスになった

時には加配教員として園の運営に寄与するような形を考えております。現在の特別支

援保育補助員を配置しておりますが、それとのバランスを考えながらやっていっても

いいのかな、といったところです。 

教 育 長  辞めていく人を見越して雇用していかないと、臨時でアルバイトを雇うことになります。

どの学年も一クラスは絶対あるからその分は確保しておく必要があります。 

委 員 長  ただ極端に減って龍田幼稚園が年長年少合わせても 4、5 人とかになっても一応一クラ

スずつは置いておくのですか。 

教 育 長  複式学級とかを考えていかないといけませんね。 

委 員 長  そうですよね。ある程度減ってきたらね。 

管理課長  2学年で 1クラスという複式学級という考え方も取らざるを得ない状況になるでしょう
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ね。 

委 員 長  今のところは何とか一クラスずつというところですね。他にご意見ありますか。なけれ

ば 6番の議事に入りますので事務局よろしくお願いします。 

 

     ●議案 

 

管理課長  ＜第 11号議案「平成 29 年度太子町一般会計補正予算（第 6号）(うち教育費に係る部

分)に対する意見聴取についてについて」朗読＞ 

26ページをご覧ください。管理課分について説明させていただきます。 

〈補正予算案について説明〉 

社教課長  続きまして、社会教育課分について説明させていただきます。 

      〈補正予算案について説明〉 

文化課長  続きまして、文化推進課分について説明させていただきます。 

      〈補正予算案について説明〉 

委 員 長  ありがとうございました。ご意見、ご質問等ありましたらどうぞ。特にご意見無いよう

でしたら、採決に移らせていただきます。議案第 11 号について、原案を適当と認める

ことに異議ございませんか。 

各 委 員  異議なし。 

委 員 長  異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり承認されました。 

      続いて第 12号議案をお願いします。 

管理課長  ＜第 12 号議案「平成 30年度太子町一般会計予算 (うち教育費に係る部分)に対する意

見聴取について」朗読＞ 

      30 ページをご覧ください。前年対比の予算額を示しております。31 ページ以降は主だ

った施設整備事業になります。私からは管理課分について説明させていただきます。 

〈予算案及び教育委員会施設等整備事業について説明〉以上でございます。 

社教課長  続きまして、社会教育課分について説明させていただきます。 

      〈予算案及び教育委員会施設等整備事業について説明〉以上でございます。 

文化課長  続きまして、文化推進課分について説明させていただきます。 

      〈予算案及び教育委員会施設等整備事業について説明〉以上でございます。 

委 員 長  ありがとうございました。全体を通じてご意見等ありませんか。防犯カメラの設置とい

うのは石海小学校で最後ですか。まだ残っていますか。 

管理課長  西中は以前からありまして、27年度に太子東中と太田小、28年度に斑鳩小、29年度に

龍田小、そして来年度に石海小なので、小中学校はこれで最後になります。 

委 員 長  わかりました。 

委 員  文化会館のウォシュレット改修というのはウォシュレットが付くのですか。 

文化課長  トイレはそのままでウォシュレットと温座が付きます。 

委 員  冷たかったので良かったです。 

教育次長  和式はそのままで、今は半分くらいが洋式なのですが、その洋式の便座のみをウォシュ

レットにします。学校関係のトイレ改修については和式を洋式にしますがウォシュレ
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ットは付きません。 

委 員  文化会館は前から気になっていたので良かったです。学校のトイレ改修ですが便器だけ

ですか。 

教育次長  校舎の中のトイレは耐震補強をした時にほぼ洋式化しております。石海小は遅れていま

すが。あと体育館のトイレが手付かずなので、夜間に使われている社会体育団体の一

般の方から要望がありました。また先ほど申しましたように避難所にもなっておりま

すので、いざ避難所となった場合に今のトイレでは避難者の皆さんが使えないことが

想定されます。よって緊急防災という国庫補助事業を使って改修しようということで

す。 

委 員 長  他、無いようでしたら議案第 12 号について、原案を適当と認めることに異議ございま

せんか。 

各 委 員  異議なし。 

委 員 長  異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり承認されました。続いて第 13 号議

案をお願いします。 

管理課長  ＜第 13号議案「教育委員会表彰の受賞者について」朗読＞ 

      教育委員会表彰内規第 3条に表彰の範囲が定められており、第 2号で町内小中学校に在

職し退職する教職員中、校長勤続 3年以上、教頭勤続 5年以上、一般職員は勤続 10年

以上の方が退職される際に太子町教育委員会として表彰することとなっております。

そこで 74ページをご覧ください。今年度 9名の退職者がいらっしゃいます。うち 3名

は勧奨退職で、6名が定年退職です。その中で条件を満たしている方が斑鳩小学校の水

田校長先生、太田小学校の藤井先生、石海小学校の西分先生、同じく石海小学校の神

頭先生、太子東中学校の坂本校長先生、同じく太子東中学校の西川先生の以上 6 名で

ございます。この方々について表彰し記念品を贈りたいと考えております。以上です。 

委 員 長  ご質問、ご意見ありますか。なければ承認でよろしいですか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  では該当の方々を表彰させていただきます。次の議案をお願いします。 

 

管理課長  ＜第 14号議案「学校指定の変更申立てに関する専決処理について」朗読＞ 

 

管理課長  ＜第 15号議案「区域外就学の承諾並びに協議に関する専決処理について」朗読＞ 

 

管理課長  ＜第 16号議案「区域外就学の協議応諾に関する専決処理について」朗読＞ 

 

管理課長  ＜第 17号議案「区域外就学の承諾について」朗読＞ 

 

管理課長  ＜第 18号議案「平成 29年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」朗読＞ 

 

      以上 5議案については個人情報保護のため非公開 
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     ●その他 

 

委 員 長  以上で議事については全て終了しましたが、その他連絡事項あればよろしくお願いしま

す。特になければ次回の日程を決めたいと思います。 

教 育 長  卒園式か卒業式の日の午後はいかがですか。 

委 員 長  では次回の日程ですが、3月 22日（木）午後 3時 30分より開催でよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  以上で定例教育委員会は終了させていただきます。本日はお疲れ様でした。今年も 1

年ありがとうございました。 

 

平成 30年 2月 20日 午後 2時 41分閉議 


